
   
  

 
 

 

Niederschrift 

über die öffentliche Sitzung 

des Ortsbeirates Ruchheim  

von Ludwigshafen am Rhein 

 

Sitzungstermin: Montag, den 10.09.2018 

Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 

Sitzungsende: 21:14 Uhr 

Ort, Raum: Seniorentagesstätte Ruchheim, Schloßstr. 

1a 

 



Anwesend waren: 
 

Ortsvorsteherin 
Heike Scharfenberger  

SPD-Ortsbeiratsfraktion 
Siegward Dittmann  
Peter Eisenberg  
Monika Schrader  

CDU-Ortsbeiratsfraktion 
Eveline Teister-Loch  
Waldemar Nowak  

Grüne-Ortsbeiratsmitglied 
Jutta Kreiselmaier-Schricker  

FDP-Ortsbeiratsmitglied 
Andrea Wendel  

Schriftführer/in 
Sabine Becker  
 
 

Entschuldigt fehlten: 
 
 
 
 



Tagesordnung: 
 

 1.  Verpflichtung zweier neuer Ortsbeiratsmitglieder 
Vorlage: 20186038 

  
 2.  Wahl des/der stellvertretenden Ortsvorstehers/in 

Vorlage: 20186058 
  
 3.  Einwohnerfragestunde 
  
 4.  Kriegerdenkmal in Ruchheim - Information der Oberbürgermeisterin 

Vorlage: 20186262 
  
 5.  Vorstellung des Entwurfs des Nahverkehrsplanes der Stadt Ludwigshafen 2018 

Vorlage: 20186032 
  
 6.  Verkehrsgutachten "Am Römig" 

Vorlage: 20186261 
  
 6.1.  Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion mit Unterstützung des Mitglieds der GRÜNEN im 

Ortsbeirat 
Aktuelles Verkehrsgutachten zur Verkehrsentwicklung am "Römig" 
Vorlage: 20186253 

  
 7.  Vorstellung der Spielplatzkonzeption 

Vorlage: 20186250 
  
 7.1.  Vorstellung Spielplatz Ellerstadter Straße 

Vorlage: 20186249 
  
 8.  Bericht der Ortsvorsteherin 
  
 9.  Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Hochwasserschutz auf der Vogelwiese 
Vorlage: 20186225 

  
 10.  Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion mit Unterstützung des Mitglieds der GRÜNEN im 

Ortsbeirat 
Anbringen von Fahrbahnmarkierung "30" und Fußgängerquerung in der Maxdorfer Straße 
Vorlage: 20186256 

  
 11.  Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Durchfahrverbot für den gesamten Schwerlastverkehr durch Ruchheim 
Vorlage: 20186226 

  
 12.  Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

GAG-Grundstück im Baugebiet Nordost 
Vorlage: 20186257 



  
 13.  Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Gehweg und Grünstreifen vor dem Anwesen Ellerstadter Str. 52 
Vorlage: 20186227 

  
 14.  Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Aufbau des entfernten Blumenkübels - verkehrssichernde Maßnahme im engen Bereich 
der Mutterstadter Straße 
Vorlage: 20186259 

  
 15.  Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Anbringung einer Geschwindigkeitsmesstafel in der Oggersheimer Straße 
Vorlage: 20186251 

  
 16.  Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Anwohnerversammlung zur Parkplatzsituation 
Vorlage: 20186260 

  
 17.  Anfrage des Mitglieds der GRÜNEN im Ortsbeirat 

Parkplatzsituation in Ruchheim - Baugebiet Ruchheim Nord-Ost 
Vorlage: 20186244 

  
 18.  Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Nahversorgung in Ruchheim 
Vorlage: 20186228 

  
 19.  Anfrage des Mitglieds die GRÜNEN im Ortsbeirat 

Planungen zu den Ruchheimer Flächen "In den Villen" 
Vorlage: 20186245 

  
 20.  Anfrage des Mitglieds die GRÜNEN im Ortsbeirat 

Ersatz für zerstörte Sandsteinwasserstelle 
Vorlage: 20186246 

  
 
 
Die Einladung erfolgte ordnungsgemäß; der Ortsbeirat Ruchheim war beschlussfähig. 
 
Frau Scharfenberger bittet darum, eine Gedenkminute für die zwei verstorbenen Mitglieder 
abzuhalten. Frau Kistner war sehr engagiert als Vorsitzende der Bürgerinitiative der Mutter-
stadter Straße und wurde im Juli 2009 in den Ortsbeirat gewählt. Sie zeigte hohes bürger-
schaftliches Engagement und war für fast 10 Jahre im Ortsbeirat tätig. Der zweite Verstorbe-
ne ist Herr Manfred Gräf.  Er war vom  21.08.2012 bis zu seinem Tode stellvertretender 
Ortsvorsteher in Ruchheim. Zudem war er seit 31.08.2009 bürgerschaftliches Mitglied im 
Schulträgerausschuss der Stadt Ludwigshafen am Rhein. Der Verstorbene setzte sich mit 
großem Engagement für die Belange der Bürgerinnen und Bürger in Ruchheim ein. Herr Gräf 
war ein zuverlässiger Gesprächspartner und Ratgeber.  
 



Die Ortsvorsteherin eröffnete die Ortsbeiratssitzung und stellte fest, dass die Einladung ord-
nungsgemäß erfolgt ist. Fristgerecht insofern, dass die Einladung im Ratsinformationssystem 
ab Dienstag, 04.09.18, öffentlich einsehbar war und damit ist die Frist gewahrt. Die Einla-
dungen waren allerdings nicht in Briefform fristgerecht bei den Ortsbeiräten eingegangen. 
Wir werden diesen Fehler in Zukunft  vermeiden. Der Ortsbeirat war beschlussfähig. 
 
Anschließend begrüßte Frau Scharfenberger die  Oberbürgermeisterin Frau Jutta Steinruck, 
Herrn Lappe (Abteilungsleiter Verkehrsplanung), Frau Bindert (Abteilungsleiterin Planung 
und Bau-/Grünberatung), Herrn Franzel (Bereichsleitung Grundsatzangelegenheiten Rechtli-
che Beratung für interne Zwecke ), Herrn Ehringer (Städtebaul. Planung Mitte Denkmalpfle-
ge/Stadtbildpflege), Herrn Schneider (Abteilungsleiter Stadtratsangelegenheiten), Frau 
Mockenhaupt (Ortsbeiräte), die Mitglieder der Ortsbeiräte, die anwesenden Bürgerinnen und 
Bürger sowie die  Medienvertreter.  
 
Es gab Anmerkungen zur Tagesordnung, dass TOP 7 (Vorstellung der Spielplatzkonzeption) 
entfällt. TOP 7.1 wird vorgezogen und folgt nach TOP 4. Frau Bindert stellt zu TOP 7.1 ein 
Konzept eines Spielplatzes in der Ellerstadter Straße vor.  
 
Danach teilte die Ortsvorsteherin mit,  dass nur die Mitglieder der Ortsbeiräte Redemeldun-
gen machen können und dürfen, dies ist bei Ortsbeiratssitzungen  so vorgesehen und in der 
Gemeindeverordnung so festgelegt.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Protokoll: 

 

zu 1 Verpflichtung zweier neuer Ortsbeiratsmitglieder 
 
 
Als Nachfolgerin von Herrn Gräf  wurde Frau Wendel und als Nachfolger von Frau Andrea 
Kistner wurde Herr Waldemar Nowak im Ortsbeirat als neues Mitglied per Handschlag und 
nach Vorlesen der Eidesformel durch die Ortsvorsteherin im Ortsbeirat eingeführt und ver-
pflichtet.  
 
Frau Wendel und Herr Nowak nahmen ihr neues Amt an.   
 
 
zu 2 Wahl des/der stellvertretenden Ortsvorstehers/in 
 
 



Frau Scharfenberger bildete  einen Wahlvorstand bestehend aus der Ortsvorsteherin und 
den zwei jüngsten Ortsbeiräten, den Herren Eisenberg und Nowak. Drei Wahlvorschläge 
wurden genannt: Herr Eisenberg, Frau Kreiselmaier-Schricker und Frau Teister-Loch.  Alle 
Ortsbeiräte waren sich über eine  Blankoliste einig. Frau Mockenhaupt rief jeden Ortsbeirat 
separat auf,  um seine anonyme Wahlstimme abzugeben. Danach bat die Ortsvorsteherin 
den Wahlvorstand zur  Auszählung. Anschließend gab die Ortsvorsteherin das Wahlergebnis 
bekannt. Herr Eisenberg wurde mit den meisten Stimmen als stellvertretender Ortsvorsteher 
gewählt und anschließend wurde er per Handschlag und nach Vorlesen der Eidesformel 
durch die Oberbürgermeisterin Jutta Steinruck vereidigt.   
 
 
zu 3 Einwohnerfragestunde 
 
 
Ein Bürger fragte nach, ob es eine offizielle Stellungnahme zur  nächtlichen Lärmstörung  
gibt in der Nacht am 10.09.2018 um 1:30 Uhr in Richtung  Fußgönheim. Frau Scharfenberger 
wird dies bei der Verwaltung nachfragen.  
  
 
 
zu 4 Kriegerdenkmal in Ruchheim - Information der Oberbürgermeisterin 
 
 
Die Oberbürgermeisterin Jutta Steinruck teilte zu dem Kriegerdenkmal des Deutsch-
Französischen Kriegs mit, dass die Adlerfigur wieder auf das Denkmal angebracht wird.  Sie 
hatte den Sachverhalt noch einmal juristisch und aus Sicht der Denkmalpflege aufarbeiten 
lassen und erläuterte dies. Herr Franzel (Bereichsleitung Grundsatzangelegenheiten Rechtli-
che Beratung für interne Zwecke ) und Herr Ehringer (Städtebaul. Planung Mitte Denkmal-
pflege/ Stadtbildpflege) waren bei der Verkündung auch anwesend. Nachfragen von Frau 
Kreiselmaier-Schricker und Frau Wendel wurden ausführlich von der  Oberbürgermeisterin 
beantwortet.  
 
  
 
 
zu 5 Vorstellung des Entwurfs des Nahverkehrsplanes der Stadt Ludwigshafen 

2018 
 
 
Herr Lappe (Abteilungsleiter Verkehrsplanung) stellte anhand einer Power-Point-
Präsentation den Entwurf des Nahverkehrsplanes der Stadt Ludwigshafen 2018 vor. Diesen 
Entwurf kann man als Anlage der Niederschrift einsehen.  
 
Außerdem teilte er mit, dass die LBM ein Ingenieurbüro mit der Planung eines Radweges 
beauftragt hat,  der einen Lückenschluss zwischen Ruchheim und dem Radweg Oggersheim 
– Maxdorf entlang der L527 darstellt.  
 
Anschließend merkte Frau Scharfenberger an, P+R-Parkplätze an der Rheinhaardtbahn 
(Richtung Herrschaftsweiher) einrichten zu lassen.  



 
Nach ausführlichen Diskussionen war der Ortsbeirat sich einig, dass keine Wendeschleife 
benötigt wird, stattdessen ein Wechselfahrzeug mit einer extra Schiene und außerdem wäre 
eine Bahnverbindung im 10-Minutentakt wünschenswert.  
 
Nachdem alle Nachfragen von Herrn Lappe ausführlich beantwortet waren, bedankte sich die 
Ortsvorsteherin für das Kommen und den interessanten Vortrag.  
 
 
zu 6 Verkehrsgutachten "Am Römig" 
 
 
Herr Dipl. Ing. Stefan Hangleiter (Modus Consult Ulm GmbH)  stellte im Auftrag von der Stadt 
Ludwigshafen anhand einer Power-Point-Präsentation das Verkehrsgutachten „Am Römig“ 
vor. Diesen Entwurf kann man als Anlage der Niederschrift einsehen.  
 
Der Ortsbeirat diskutierte ausführlich darüber. Die Themen waren unter anderem: Verkehrs-
untersuchung Frankenthal - Ludwigshafen der Abschnitte 1-4 (Gewerbegebiete nördlich und 
südlich der L527), Verkehrserzeugung 2018, Gesamtverkehr Ruchheim – Frankenthal, 
Stromverfolgung Gesamtverkehr Am Römig und des Güterschwerverkehrs, Straßenbelas-
tungen Gesamtverkehr + Neuverkehr, Straßenbelastungen Güterschwerverkehr + Neuver-
kehr, Strombelastungsplan Morgenspitze und Abendspitze sowie Knotenpunkt L527/L524 mit 
Lichtsignalanlage. Die Nachfragen zu diesem Vortrag wurden von Herrn Hangleiter ausführ-
lich beantwortet. 
 
Außerdem besprach der Ortsbeirat mit Herrn Lappe und Herrn Hangleiter die Störungen, 
verursacht durch die drei umliegenden Autobahnen, die direkte Auswirkungen auf Ruchheim 
haben. Nachdem alle Nachfragen von Herrn Lappe und Herrn Hangleiter auch hierzu aus-
führlich beantwortet waren, bedankte sich die Ortsvorsteherin für das Kommen und den in-
formativen Vortrag.  
 
 
zu 6.1 Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion mit Unterstützung des Mitglieds der 

GRÜNEN im Ortsbeirat 
Aktuelles Verkehrsgutachten zur Verkehrsentwicklung am "Römig" 

 
 
Siehe TOP 6  
 
 
zu 7 Vorstellung der Spielplatzkonzeption 
 
 
TOP 7 entfällt  
 
 
zu 7.1 Vorstellung Spielplatz Ellerstadter Straße 
 
 



Frau Bindert stellte anhand einer Power-Point-Präsentation das Konzept des Spielplatzes in 
der Ellerstadter Straße vor. Die Kosten für dieses  Projekt würden 85.000,-- Euro betragen 
ohne Überdachung. Eine feste Überdachung für den Kleinkinderspielbereich in der El-
lerstadter Straße wurde von Frau Bindert auch vorgestellt. Die zusätzlichen Kosten dafür 
würden 25.000,-- Euro betragen. Nachfragen wurden von Frau Bindert ausführlich beantwor-
tet.  
 
Der Ortsbeirat war sich einig, dass die beiden Spielgeräte  in der Ellerstadter Straße drin-
gend erneuert werden müssen und hierzu soll zeitgleich eine feste Überdachung  für  den 
Kleinkinderspielbereich angebracht werden. Anschließend bedankte sich die Ortsvorsteherin 
bei Frau Bindert für das Kommen und den interessanten Vortrag.  
 
 
zu 8 Bericht der Ortsvorsteherin 
 
 
Frau Scharfenberger wies daraufhin, dass der Pfalzmarktweg  jetzt fertiggestellt ist. Die Ein-

weihung war bereits am 26.07.2018, anwesend war auch Herr Minister  Dr. Wissing. 

 

1. Die Ortsvorsteherin informierte über die Instandsetzung der Kreuzung Brunnenweg / 

Am Sportplatz und Herstellung eines Weges parallel der Straße „Am Sportplatz“. 

Hierzu wurde die Stellungnahme der Verwaltung, Bereich 4-14, zu Beginn an alle 

Ortsbeiräte verteilt und im Anschluss von Frau Scharfenberger  vorgelesen.  

 

2. Frau Scharfenberger trägt vor, dass der 90 Jahre alte und unter Naturschutz stehen-

de Birnbaum in der Fussgönheimer Straße 37, 67071 Ludwigshafen, gefällt werden 

darf, da eine Erhaltung des Baumes nicht mehr mit angemessenem Aufwand möglich 

ist. 

 

3.  Die Ortsvorsteherin beantwortete aus der letzten Ortsbeiratssitzung vom 04.06.2018 

die Frage: Weshalb lärmende Baumaschinen am 04.06.2018 im Einsatz waren? „Ein 

privater Reihenhausbesitzer, Auf dem Mutterstadter Graben, baute den angrenzen-

den Garten um.“  

 

4. Frau Scharfenberger  berichtete über die angefragte Stellungnahme der  Verwaltung 

zum Thema „Nachweise und Ergebnisse der Verkehrskontrollen in Ruchheim“. Diese 

Stellungnahme ging nachträglich  allen Ortsbeiräten  per E-Mail zu.  

 

5. Die Ortsvorsteherin trägt die angefragte Stellungnahme  zur Einrichtung der Ver-

schwenkung nach Fertigstellung des Pfalzmarktweges vor: „ Die extrem angespannte 

Haushalts- und Finanzlage sowie die Vorgaben und Auflagen der Kommunalaufsicht 

erfordern Maßnahmen zur Haushaltskonsolidierung. Aufwendungen und Auszahlun-

gen  sind unabweisbar, wenn sie sachlich absolut notwendig, zeitlich unaufschiebbar 

sind. Alle Aufwendungen sind stringent auf ihre Unabweisbarkeit zu prüfen.“ 

 



6. Frau Scharfenberger  verliest die angefragte Stellungnahme  der Verwaltung,  Be-

reich  4-21, der letzten Ortsbeiratssitzung vom 04.06.2018 zum Thema Ruchheimer  

Friedhof vor: „Leider sind zur Zeit aufgrund der örtlichen Gegebenheiten keine weite-

ren Parkplätze am Friedhof möglich.  Die Wasserentnahmestelle wurde  mittlerweile 

erneuert. Die Grünfläche auf dem Friedhof wird nach Bedarf entsprechend der Dring-

lichkeit gepflegt. Eine Kennzeichnung der Gießkannen ist nicht vorgesehen.“   

 

7. Die Ortsvorsteherin gibt zur Reparatur der Brücke über den Kreuzgraben (Vogelwie-

se) folgende Antwort von der Verwaltung bekannt:  „Die Brücke wird nicht gebaut; die 

Absperrung der Brücke ist korrekt; Schädlinge wurden bekämpft;  die Wasserpumpe 

wurde installiert. „ 

 

8. Frau Scharfenberger verliest die Stellungnahme von der Verwaltung, Bereich 4-12, 

vom  18.06.2018 zum Thema  Zukunft der Gewerbefläche  nördlich A650: „Die Aus-

sage des LBM bedeutet nicht, dass die Gewerbefläche  nördlich A650 verkehrlich 

nicht mehr  möglich wäre.“   

 

9. Die Ortsvorsteherin trägt die angefragten Belegzahlen der Kindergärten in Ruchheim 

vor: „Kindergartenverein Ruchheim , 1 Gruppe mit 10 Krippenplätzen, 4 Gruppen mit 

100 Kindergartenplätzen und die Städt. Kindertagesstätte Ruchheim: 5 Gruppen mit 

125 Kindergartenplätzen, 2 Gruppen mit 40 Hortplätzen.“ 

 

10. Frau Scharfenberger trägt die Stellungnahme der Verwaltung 4-15 vor zur Nachfrage 

von Frau Kreiselmaier-Schricker: Ob diese  Unternehmen in Kenntnis des Natur-

schutzgesetzes sind?  „Die RNV  teilte mit, dass die Grünrückschnittarbeiten auch am 

06.03.2018 noch notwendig waren, da eine Sichtbehinderung der Bahnen und damit 

ein Sicherheitsrisiko bestand.  Die Mitarbeiter der RNV seien mit den Naturschutzge-

setzen und den verbundenen zeitlichen Einschränkungen für Grünrückschnitt ver-

traut, sie wurden auch darauf hingewiesen.“ 

 

11.  Die Ortsvorsteherin verliest die angefragte Stellungnahme der Verwaltung zur Nach-

frage der letzten Ortsbeiratssitzung vom 04.06.2018 zum Thema Laubbeseitigung um 

den Spielplatz in der Ludowicistraße  in Ruchheim: “Im Zuge der Pflege- und Unter-

haltungsarbeiten in den Herbst- bzw. Wintermonaten wird der Laubfall auf und um 

den Spielplatz beseitigt.“ 

 

12. Frau Scharfenberger trägt vor, dass der Radweg zwischen Ruchheim und dem Rad-

weg Oggersheim – Maxdorf entlang der L527, wie Herr Lappe bereits vorgetragen 

hat, in Kürze beauftragt wird.  

 

13.  Die Ortsvorsteherin bat darum, die betreffenden Stellen an denen eine Absenkung 

von Bordsteinen erfolgen soll, im Ortsvorsteherbüro Ruchheim zu melden.  

 



14. Frau Scharfenberger trägt die Stellungnahme von der Verwaltung  aufgrund einer An-

frage einer Bürgerin zum Thema „Tempo 30 am Brunnenweg“ vor.  

 

15. Die Ortsvorsteherin gab folgende Termine bekannt:   

 

Offizielle Kerwe-Eröffnung am 15.09.18, 15:30 Uhr  

Seniorennachmittag am 17.09.18, 14:30 Uhr  

Volkstrauertag auf dem Ruchheimer  Friedhof  am 18.11.18, 11:00 Uhr 

Nächste Ortsbeiratssitzung am 19.11.18, 18:00 Uhr  

 

  
 
 
zu 9 Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Hochwasserschutz auf der Vogelwiese 
 
 
Herr Eisenberg trägt den Antrag mit Begründung vor.  
 
Die Ortsbeiräte waren sich auf einen Antrag auf Berichtserstattung einig.  
 
Frau Scharfenberger  verliest die Stellungnahme von der Verwaltung, Bereich 4-15. Die Ver-
waltung befindet sich noch in der Abstimmungsphase. Ein abschließender Termin  findet im 
September statt. 
 
Die Stellungnahme wurde am Ende der Sitzung den Ortsbeiratsmitgliedern in Kopie ausge-
händigt.  
 
 
 
zu 10 Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion mit Unterstützung des Mitglieds der 

GRÜNEN im Ortsbeirat 
Anbringen von Fahrbahnmarkierung "30" und Fußgängerquerung in der 
Maxdorfer Straße 

 
 
Frau Teister-Loch trägt den Antrag  mit Begründung vor. Der Ortsbeirat stimmte einstimmig 
dem Antrag zu. 
 
Frau  Scharfenberger verliest die Stellungnahme von der Verwaltung, Bereich 2-15: „Leider 
liegt wegen Urlaub der Mitarbeiterin keine  Antwort vor“. Die Ortvorsteherin wird die Verwal-
tung bitten,  in der nächsten Ortsbeiratssitzung die Antwort vorzutragen.  
 
Frau Kreiselmeier-Schricker merkte an, ob in der Maxdorfer Straße (direkt an der Rheinhaar-
dtbahn) Fahrbahnsymbole möglich wären. Daraufhin verwies Frau Teister-Loch, ob in der 
Maxdorfer Straße (am Einkaufsmarkt Treff) eine Bedarfsampel möglich wäre und außerdem 
sollte man  die Markierung „30“ überprüfen, ob diese in den Straßen von Ruchheim auch 



mittig angebracht wurden (Maxdorfer Straße). Herr Eisenberg trug hierzu vor, die Fahrbahn-
symbole  nur an notwendigen Stellen anzubringen, da ansonsten eine Wahrnehmungsüber-
flutung drohte. 
 
Die Stellungnahme wurde am Ende der öffentlichen Sitzung den Ortsbeiratsmitgliedern aus-
gehändigt  
 
 
zu 11 Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Durchfahrverbot für den gesamten Schwerlastverkehr durch Ruchheim 
 
 
Herr Eisenberg  trägt den Antrag mit Erläuterung vor. Der Ortsbeirat stimmte einstimmig dem 
Antrag zu. 
 
Frau Scharfenberger  verliest die Stellungnahme der Verwaltung, Bereich 2-15. Die Verwal-
tung wird sich mit der Ortsvorsteherin wegen Terminabsprache für das Abstimmungsge-
spräch in Verbindung setzen.  
 
Die Stellungnahme wurde am Ende der Sitzung den Ortsbeiratsmitgliedern in Kopie ausge-
händigt.   
 
 
zu 12 Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

GAG-Grundstück im Baugebiet Nordost 
 
 
Frau Teister-Loch trägt den Antrag vor. Der Ortsbeirat stimmte einstimmig dem Antrag zu. 
 
Frau Scharfenberger informierte, dass leider keine Stellungnahme vorliegt.  
 
Diese wurde am 12.09.2018 an alle Ortsbeiräte nachgereicht.  
 
  

 
 
zu 13 Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Gehweg und Grünstreifen vor dem Anwesen Ellerstadter Str. 52 
 
 
Herr Eisenberg  trägt den Antrag mit Erläuterung vor. Frau Scharfenberger  verliest die Stel-
lungnahme der Verwaltung, Bereich 4-14.  
 
Der Ortsbeirat war sich einstimmig einig, dass man die Verwaltung um einen Ortstermin bit-
tet. 
 
Die Stellungnahme wurde am Ende der Sitzung den Ortsbeiratsmitgliedern in Kopie ausge-
händigt.   
  



 
 
zu 14 Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Aufbau des entfernten Blumenkübels - verkehrssichernde Maßnahme im 
engen Bereich der Mutterstadter Straße 

 
 
Frau Teister-Loch trägt den Antrag  mit Begründung vor. Der Ortsbeirat hat den Antrag ein-
stimmig angenommen. 
 
Frau  Scharfenberger verliest die Stellungnahme von der Verwaltung, Bereich 4-123. Der 
Pflanzenkübel wird wieder aufgestellt.   
 
Die Stellungnahme wurde am Ende der öffentlichen Sitzung den Ortsbeiratsmitgliedern aus-
gehändigt  
  

 
 
zu 15 Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Anbringung einer Geschwindigkeitsmesstafel in der Oggersheimer Straße 
 
 
Frau Teister-Loch trägt den Antrag  mit Begründung vor. Der Ortsbeirat stimmte einstimmig 
dem Antrag zu. 
 
Frau  Scharfenberger verliest die Stellungnahme von der Verwaltung, Bereich 2-15. Die Ver-
kehrsüberwachung wird eine Geschwindigkeitstafel anbringen in der Oggersheimer Straße. 
Außerdem wurden in 2018 bereits 7 Messungen in der Oggersheimer Straße durchgeführt.  
 
Die Stellungnahme wurde am Ende der öffentlichen Sitzung den Ortsbeiratsmitgliedern aus-
gehändigt  
  
  

 
 
zu 16 Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Anwohnerversammlung zur Parkplatzsituation 
 
 
Frau Teister-Loch trägt den Antrag  mit Begründung vor. Der Ortsbeirat war sich einig, keine 
Anwohnerversammlung im Moment zu beantragen, sondern die Verwaltung darum zu bitten, 
Vorschläge und Ideen zur schwierigen Parksituation in der Gronauer Straße,  Magdeburger 
Straße und Erfurter Ring dem Ortsbeirat vorzutragen.  
 
Die Stellungnahme wurde am Ende der öffentlichen Sitzung den Ortsbeiratsmitgliedern aus-
gehändigt  
  
  
  

 



 
zu 17 Anfrage des Mitglieds der GRÜNEN im Ortsbeirat 

Parkplatzsituation in Ruchheim - Baugebiet Ruchheim Nord-Ost 
 
 
Frau Kreiselmaier-Schricker trägt die Anfrage mit Begründung vor.  
 
Frau Scharfenberger verliest die Stellungnahmen von der Verwaltung, 2-15 und 4-17. Die 
Ortsvorsteherin lässt bei der Verwaltung (4-17) nachfragen, wie die Antwort zu Punkt 1 lau-
tet, da diese komplett fehlt.  
 
Die Stellungnahmen wurden am Ende der öffentlichen Sitzung den Ortsbeiratsmitgliedern 
ausgehändigt. 
  
  
  

 
 
zu 18 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Nahversorgung in Ruchheim 
 
 
Herr Eisenberg  trägt die Anfrage mit Begründung vor.  
 
Frau Scharfenberger verliest die Stellungnahme der W.E.G. WirtschaftsEntwicklungsGesell-
schaft vor. Ende September 2018 schließt die Filiale Treff 3000 und Mitte Oktober 2018 wird 
sie als Netto-Markt wieder eröffnet. Insofern resultiert keine Verschlechterung der Nahver-
sorgungssituation in Ruchheim.  
 
Die Stellungnahme wurde am Ende der Sitzung den Ortsbeiratsmitgliedern in Kopie ausge-
händigt.   
  
  

 
 
zu 19 Anfrage des Mitglieds die GRÜNEN im Ortsbeirat 

Planungen zu den Ruchheimer Flächen "In den Villen" 
 
 
Frau Kreiselmaier-Schricker trägt die Anfrage mit Begründung vor.  
 
Frau Scharfenberger verliest die Stellungnahme von der Verwaltung, Bereich 1-16, vom 
10.09.2018.  „Außerdem bestehen derzeit keinerlei Planungen für den Bereich In den Villen, 
weder für Wohnen, noch für Gewerbe; eine Änderung des Flächennutzungsplanes in Rich-
tung Siedlungsfläche ist nicht vorgesehen.“ Die Stellungnahme wurde am Ende der öffentli-
chen Sitzung den Ortsbeiratsmitgliedern ausgehändigt. Eine weitere Stellungnahme von der 
Verwaltung 1-16 wurde am 12.09.2018 an alle Ortsbeiräte nachgereicht.  
 



Frau Kreiselmeier-Schricker überreichte Frau Scharfenberger hierzu einen Auszug vom 
Rauminformationssystem mit der Bitte, dass Frau Scharfenberger diesen an die Verwaltung 
weiterleitet und um Überprüfung bittet.  
 
  

 
 
zu 20 Anfrage des Mitglieds die GRÜNEN im Ortsbeirat 

Ersatz für zerstörte Sandsteinwasserstelle 
 
 
Frau Kreiselmaier-Schricker trägt die Anfrage mit Begründung vor.  
 
Frau Scharfenberger verliest die Stellungnahme von der Verwaltung, Bereich 4-21. 
 
Die Stellungnahme wurde am Ende der Sitzung den Ortsbeiratsmitgliedern in Kopie ausge-
händigt.   
  
  
 

 
 
 
 
 
 



Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorlagen, schloss der/die Vorsitzende um 

21:14 Uhr die öffentliche Sitzung. 

 

 

 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 19.09.2018 

 

 

 

 

 

 

__________________________   ____________________________ 

Sabine Becker Heike Scharfenberger 
Schriftführer Vorsitzende/r 
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